

Production de footballeurs, réseaux marchands et mobilités professionnelles dans l'économie globale : le cas des joueurs africains en Europe

Présentée et soutenue publiquement par Raffaele Poli

Le 2 juin 2008

Sous la co-direction de Jean Praicheux et Etienne Piguet

Résumé

Cette thèse de doctorat en géographie humaine étudie le commerce et les migrations internationales des footballeurs africains vers et à l'intérieur de l'Europe à travers un cadre théorique relationnel. L'objectif est de mieux comprendre à travers l'étude de cas des joueurs africains différents mécanismes ayant plus largement cours dans le contexte de l'économie globale, tels que la nouvelle division internationale de travail, la mise en place de réseaux de production globaux et la segmentation des marchés du travail. La thèse plaide pour la prise en compte de l'enracinement social de l'action économique et des réseaux comme unité analytique fondamentale pour comprendre le processus de globalisation

Abstract

This doctorate thesis in Human geography deals with the international trade and migration of African football players towards and within Europe through a relational theoretical framework. Through the case study of African footballers, the goal is to gain a better understanding of several ongoing mechanisms occurring in the context of the global economy, such as the new international division of labour, the emergence of global production networks and the segmentation of labour markets. The thesis pleads for taking into account the social embeddedness of the economic action and of social networks as fundamental analytical unity to understand the process of globalization